
Protokoll der Pfarreiratssitzung vom 22.08.2024 
 

1. Begrüßung durch Stefan Hörstrup 
2. Impuls (Text „Echt sein“) 
3. Protokoll der letzten offiziellen Sitzung vom 14.05.2024 ist abgenommen-keine 

Ergänzungen 
 
Danke an der Stelle für die Aktiven, verantwortlich für das Treffen am Teich (PR tagte am 
Teich in der Weiner inoffiziell) am 26.06.2024 
 

4. Nachbesetzung Vorstandsmitglied (für Lisa Feldkamp) 
Derzeit im Vorstand: Stefan Hörstrup, Anja Möllers, Tobias Wülker, Michael Tombült, Hanna 
Beckmann) 
Keine Freiwilligen vor-Wahl wird vertagt! 
 

5. Ehrenamtsfest am 15.09.2024 
Bändchen werden nachbestellt-für die Verteilung der Bändchen werden die letzten Gruppen 
und Einzelpersonen verteilt; 
 
Offenes Singen am Tag des Fests- Programmpunkt am Im Rahmen des Lambertusfests: 
Ankündigung des Zeitpunkts für s Singen in der Messe: Leitung des Singens: Thomas Lischek 
und Manni Heindirk werden erneut angesprochen 
 
 

6. Immobilien: 
 
Marienkirche:  
Ausgearbeiter Vorschlag (von Architekturbüro erarbeitet mit Kosten im 5.stelligen Bereich) 
an die Stadt wurde vom Stadtrat, der Politik der Stadt abgelehnt; 
 
Investorensuche bisher gescheitert;  
 
Firma Elfrich ist beauftragt weitere Investoren zu finden; 
 
Presse-Einweihung der Bevölkerung der Stadt und Gemeinde-Artikel soll die bisherigen 
Bemühungen darstellen mit Infos zu allen gemachten Plänen zur Marienkirche-
TRANSPARENZ schaffen; 
 
Turmkapelle: Treffen mit Architekturbüro Ehling zur Ausgestaltung der Turmkapelle und 
Nutzung; 
 
Keine Kirchenschließung vor Entschluss zur Nachnutzung 
 
Rund um Ostern 2025: Abbau Georgsheim 
 
 
Lambertikirche: 
Namensgebung Pfarrheim:  
Lutz-Haus Liudger;  
Klara-Haus;  
Hilde-Hildegard von Bingen Haus 



 
Neo-Neuer Vorschlag-N omen E st O men 
Diskussionen über Namensgebung u. Vorstellung der anderen Namesvorschläge-Entscheiung 
soll im PR gefällt werden 
 
-Entscheidung ist vertagt: 
 
Umbau/Modernisierung der Kirche: Architekturbüro KRS  
Boden auf einer Ebene;  
Bänke im Mittelschiff bis zu 2/3 der Fläche-Seiteschiffe mit Bestuhlung (variable Nutzung), 
Bestuhlung wird kritisch gesehen; 
Sanitäranlage und Teeküche/Abstellraum -in den Ausgangsbereichen re/li neben dem 
Chorraum; 
Verzeichnung per Bodenbeläge des Grundriss der historischen Kirche; 
Umnutzung/Umgestaltung der Beichtstühle;  
Errichtung eines Beichtzimmers möglich in geschaffener Kapelle (Andachtsraum) im Bereich-
Ausgang zu Kock´sWirtshaus; 
Andachtsraum hat historischen Boden-der soll sichtbar erhalten bleiben; 
Beleuchtung soll auf LED umgestellt werden; keine neuen Lampen vorerst; 
Chorraum soll zurückgebaut werden, evtl. Raum schaffen für Kinderbetreuung; 
Altarraum soll abgesenkt werden; 
Taufbecken könnte umziehen ins hintere 3.tel der Kirche 
 

7. Weiterarbeit an Ergebnissen des Klausurtags 
Punkt wird aus Zeitgründen vertagt 
 

8. Infos zu den Pastoralen Räumen 
Erstes Treffen mit Koordinierungsausschuß 
Treffen der Vertreter aus PR und KV aus den Gemeinden findet am 29.08. auf Einladung in 
Altenberge statt: Marin Volkery, Tobias Wülker sind angemeldet 
Bistum gibt Info wie ein Leitungsteam aussehen kann; 
Messdienertag, Angebote für Familien; Junge Erwachsene; zu den Sakramenten auf 
Pastoraler Ebene 
 
 
 

9. Bericht aus den Ausschüssen: 
Öffentlichkeitsausschuss:  
Simone Plagge regt Trennung an –Öffentlichkeitsarbeit-Pfarrbrief; 
Antrag und Abstimmung im PR; 
 
Weitere Ausgestaltung der Öffentlichkeitsarbeit-Ideen von Simone abwarten 

 
 
 
 
 
 
 
 
 



10. Verschiedenes: 
 
Termine für PR-Treffen:  
Mo. 07.10.2024 
Di. 05.11.2024; 
Mi. 11.12.2024 
 
 
Wallfahrten 
Maastricht (schon 30. Anmeldungen) 
Dresden-mit Evang. Kirchenkreis 
Rom (Heiliges Jahr 2025) mit Emmaus-Reisen unter Leitung von Arnold Hoppe 
 
Jugend Firmfahrt 
 
 
Kirchenasyl: 
Betreuerkreis aus Welbergen-umfangreiches ehrenamtliches Engagement wird gewürdigt-
Betreuung der jungen Frau war wegen persönlichem Bedarf und Länge der Betreuung sehr 
anspruchsvoll 
 
1.Millionen Sterne Projekt (der Caritas) 
Spendenaktion für ausgewählte Projekte an öffentlichen Plätzen 
 
Anja Möllers möchte initiieren und sucht Mitmachenden; Horstmar nimmt bereits teil 
 


